

Mejora la autonomía de las personas

Existe "un contexto" social en el que todas las vidas no tienen las mismas oportunidades, que hace que muchas personas no puedan salir adelante a pesar de tener empleo. De ahí que Cáritas abogue por "un cambio de modelo económico", en el que la economía esté "al servicio de las personas" y "busque el bien común".

El objetivo de Cáritas es "ser testimonio de que hay un modo diferente de hacer las cosas y de que es posible una economía solidaria" en una sociedad cuyo mercado laboral "cada vez exige más". La solución pasa no sólo por acompañar en la búsqueda del empleo sino generar empleo protegido a través de empresas de inserción para que las personas más vulnerables "aprendan a trabajar trabajando".

Las personas en riesgo de exclusión tienen una tasa de paro siete veces superior al resto de la población activa. "En muchas ocasiones nos encontramos con personas que carecen de competencias digitales, presentan dificultades de aprendizaje, escasa experiencia laboral o muchos problemas de conciliación familiar, además de graves carencias socioeconómicas, dificultades con el idioma y baja autoestima que lleva a la desmotivación"

La Cáritas Regional de Aragón presenta su Informe de Empleo y Economía Social, suma de las acciones de las seis Cáritas Diocesanas. Un trabajo realizado por voluntarios, trabajadores de Cáritas y, además, por las personas que acuden buscando empleo incorporándose a nuestros programas. Las Cáritas aragonesas sacan adelante, también, iniciativas de economía social, empresas de inserción, centros especiales de empleo y talleres laborales, tratando de preparar a las personas para acceder al mundo del trabajo.

El perfil de las personas que participaron a lo largo de 2023 en los distintos programas de empleo de Cáritas se mantuvo similar a años anteriores: la mayoría son mujeres (64%), de más de 45 años (39%), con estudios básicos (37%). Las personas procedentes de países no comunitarios fueron ligeramente superiores a las nacionales (56%).

En el pasado año, a pesar de ser un período difícil, en los programas de empleo de las Cáritas aragonesas participaron 2.853 personas y 582 se insertaron en el mercado laboral. Los recursos invertidos en empleo se han incrementado un 21,93% respecto del año anterior y en recursos sobre economía social un 1,75%.

Cáritas se esfuerza en difundir los principios de la solidaridad y de la justicia, como ejes vertebradores de toda actividad económica sostenible, siguiendo las directrices del Evangelio.

Pedro A. Melero Villalba Presidente de Cáritas Aragón

INFORME ECONOMÍA SOCIAL 2023

Un año más, presentamos la labor que llevamos a cabo para dar respuesta a las personas en situación de riesgo o exclusión social, con el objetivo de que puedan acceder a una vida digna.

Lo que volvemos a encontrarnos en este periodo es a muchas personas haciendo grandes esfuerzos por superarse, por aprender, por adquirir nuevas competencias, por superar la brecha digital, por enfrentarse a sus miedos y a la multitud de obstáculos que encuentran en su camino. Y lo que vemos, otra vez, es que muchas veces todo esto no es suficiente.

Nuestro sistema socioeconómico, basado en la rentabilidad económica, la acumulación, el individualismo, la competencia y el consumo desmedido, nos sigue llevando a unos índices de desigualdad crecientes, una precariedad laboral en aumento y una creciente degradación del medio ambiente, todo incompatible con la justicia social y la igualdad en el acceso a derechos.

Por eso, reclamamos la necesidad de una economía al servicio de las personas y del planeta, cuidadora y protectora de los derechos humanos y del medio ambiente.

Por este motivo, defendemos el trabajo decente y promovemos la economía social que genera oportunidades de empleo. Fomentamos el consumo responsable, desde el comercio justo y las finanzas éticas, sabiendo que todas las personas tenemos un papel fundamental en la construcción de este modelo.tanto en lo personal, cambiando vidas, como en lo colectivo, generando cambio social.



Desde Cáritas, acompañamos a las personas en sus procesos de búsqueda de empleo, en la mejora de sus competencias para situarse en igualdad de condiciones ante un mercado laboral cada vez más competitivo y con peores condiciones laborales.

Las personas en búsqueda de empleo se esfuerzan participando en las diferentes acciones de orientación, formación, intermediación laboral que se ofrecen desde los Programas de Empleo con el fin de:

- Mejorar su empleabilidad a través de la mejora de sus competencias personales, transversales y laborales básicas, para la búsqueda de empleo y el mantenimiento del mismo.
- Fomentar la realización de acciones formativas adaptadas a las características y necesidades reales demandadas por el tejido productivo.
- Potenciar sus experiencias de aprendizaje, mediante la realización de prácticas en un entorno real de trabajo a través de la colaboración con empresas y entidades.
- Acercar a las personas al tejido empresarial a través de la intermediación y la sensibilización de las empresas, en materia de empleo inclusivo.
- Mejorar la adquisición de competencias digitales para reducir la brecha Digital.



Necesitamos una economía solidaria en la que el empleo dé acceso a una vida digna

Para conseguir una integración social plena no basta con cualquier empleo, **es necesario que todas las personas puedan participar en el desarrollo económico**, contando con unas condiciones de trabajo dignas.

Para ello, **es imprescindible la colaboración de todos/as**, especialmente de empresarios/as, sindicatos y políticos/as, para generar ese empleo digno y estable y contribuir con él al desarrollo de las personas y de la sociedad.

Y por ello, Cáritas impulsa la iniciativa "Iglesia por el trabajo decente", junto a otras entidades de la Iglesia, con el objetivo de visibilizar y denunciar la situación de desigualdad en el acceso al trabajo decente.

2.853 PERSONAS

HAN PARTICIPADO EN EL PROGRAMA DE EMPLEO DE CÁRITAS



582 PERSONAS

HAN ACCEDIDO

A UN EMPLEO

ACCIONES REALIZADAS

ACOGIDA Y ORIENTACIÓN LABORAL

Nuestro objetivo es definir la estrategia de mejora de empleabilidad y orientar los procesos de búsqueda activa de empleo para cada persona.

• **2.606** personas han participado en los servicios de orientación laboral.



Nuestras acciones formativas se adaptan a cada persona y en función de las posibilidades de inserción laboral en el mercado laboral

- **64** acciones formativas.
- •681 personas han realizado acciones formativas.



INTERMEDIACIÓN LABORAL

Establecemos puentes entre las personas que buscan empleo y las empresas que lo ofrecen, a través de la prospección empresarial y la gestión de ofertas.

• **1.906** atendidas por los servicios de intermediación laboral

ECONOMÍA SOCIAL

La economía que SUMA cuenta con todas las personas, las pone en el centro del a actividad económica y busca el equilibrio entre derechos, medioambiente y beneficios

Cáritas impulsa la creación de Empresas de Inserción, Centros Especiales de Empleo y otras **empresas sociales que nos permiten generar empleo para personas en situación de exclusión** que no pueden acceder al mercado laboral ordinario.

A través de estos empleos de inserción, las personas mejoran su empleabilidad en un entorno real de producción, desarrollando sus competencias laborales y personales. En todas las iniciativas de economía social cuentan con el apoyo del personal de producción y de acompañamiento, cuyo objetivo es formar y capacitar a las personas, para poder mejorar su nivel de empleabilidad y acceder a un empleo en el mercado laboral ordinario, tras su paso por la empresa de economía social.

Además, estas iniciativas empresariales se dedican a sectores comprometidos especialmente con la mejora de la calidad de vida y la sostenibilidad medio ambiental. La apuesta de Cáritas por la economía social es un testimonio claro de que **es posible una economía al servicio de las personas**, una economía solidaria.

Una economía con empresas que **generan oportunidades** para aquellas personas que lo tienen más difícil



ECONOMÍA SOCIAL

120
PERSONAS CON
CONTRATO
DE INSERCIÓN

PUESTOS DE NO INSERCIÓN



INICIATIVAS DE ECONOMÍA SOCIAL DE CARITAS EN ARAGÓN











CARINSERTAS de Cáritas Diocesana de Huesca

C/ Cordeleros, 4. 22006 Huesca info@carinsertas.com
Tel.: 974 211 890

INSERTARE Centro Especial de Empleo de Cáritas Diocesana de Barbastro-Mónzón

C/ Joaquín Costa, 33. 22400 MONZON (Huesca) ceeinsertare@gmail.com Tel.: 974 404 330 • 648 015 782 • 670 966 046

A TODO TRAPO ZARAGOZA S.L.U. de Cáritas Diocesana de Zaragoza

Polígono Valdeconsejo 50410 (Cuarte de Huerva) • C/ Aneto, nave 4 – 5.

info@atodotrapo-zaragoza.es Tel · 876 261 948

ADARVE INSERCIÓN S.L.U. de Cáritas Diocesana de Teruel y Albarracín

C/ Hartzenbusch 9 – 44001 Teruel adarve.cdteruel@caritas.es
Tel.: 978 602 089

INCLUYEM S.L.U. de Cáritas Diocesana de Barbastro-Monzón

Centro de Inserción Laboral "Valentín Ledesma" Camino Cabañera 60, 22400 Monzón contigoincluyem@gmail.com

Tel.: 974 404 668

COMPROMISO

Personas que hacen posible el Programa Empleo y Economía Social:

95 VOLUNTARIOS37 TÉCNICOS CONTRATADOS

Se han invertido en el programa de empleo y en la economía social un total de:

5.149.442,29€

Estas son cifras que muestran que es posible el modelo que propone la Economía Social y Solidaria.



Colaboran en el desarrollo de las acciones propias de Cáritas Autonómica de Aragón como entidad:







QUÉ PUEDES HACER TÚ

Escucha, cuida, suma, cambia... Participa en la economía solidaria

Además, a través del consumo responsable puedes contribuir a la transformación social eligiendo productos y servicios, en base a criterios que garanticen una relación comercial justa, un desarrollo sostenible, y un impacto social y ambiental positivo.

Puedes contribuir al desarrollo de la economía solidaria

- Contratando servicios de empresas de economía social
- Contratando en tu hogar o empresa a personas en situación de desventaja con condiciones laborales dignas.
- Consumiendo productos de comercio justo y economía social
- Gestionando tu dinero y tus ahorros en entidades de finanzas éticas
- Exigiendo información sobre las repercusiones sociales y medioambientales de los productos y servicios que consumes.
- Eligiendo productos y servicios con menor impacto medioambiental (menor empaquetado, productos locales y de proximidad, materiales reciclables y biodegradables...)

Tú también puedes contribuir a lograr la Economía que quieres. Para ello puedes:



COMPARTIR TU TIFMPO

como persona voluntaria



al desarrollo de los proyectos de Cáritas



COMPARTIR EL MENSAJE

de Cáritas en su apuesta por la economía solidaria

Y, recuerda, **consume sólo lo que realmente necesitas** y buscando alternativas que minimicen la explotación de los recursos naturales: segunda mano, reutilizar, intercambios, reparación.



P° Echegaray y Caballero, 100 • 50001 | Zaragoza Tel.: 976 294 730 caritas.craragon@caritas.es